
議会運営委員会協議結果  
日時：令和４年９月７日（水） 

午前１０時００分 
場所：委員会室 

【江原包光局長】今日からタブレットをご持参いただきました。資料はお手元にお配りしている紙
資料と、sidebooks に保存してある資料とがあります。内容は同じものです。

１．委員会審査結果及び討論の有無等について（資料１）

【江原包光局長】委員会の審査結果は資料のとおりです。議案はすべて原案可決されました。
議案第 61 号については、建設産業委員会で 2 人の委員が退席されました。
討論の通告もありませんでした。議案第61号から69号まで、すべての議案に
ついて、簡易採決でよろしいでしょうか。陳情については、文教厚生委員会で全
会一致で採択されました。 

【石川英之委員】議案第61号について、2人退席したということは可否の判断ができないという
ことで、本会議でも退席するのですか。 

【江原包光局長】お 1人は本会議では賛成とお聞きしていますが、他は確認できていません。 
【石川英之委員】その議員が反対するとなれば、簡易採決ではいけない。
【江原包光局長】そうなれば、議長のとりまわしで挙手採決に切り替えます。
【沢田清委員長】そのような運用でよろしいですか。 
        ≪ 了承 ≫ 
【沢田清委員長】文教厚生委員会で全会一致で陳情が採択されたので、文教厚生委員が提

出者となって意見書案が提出されることになります。

２．半田市議会基本条例、半田市議会委員会条例、半田市議会会議規則の一部改正につ
いて（資料２・３・４） 

【江原包光局長】8 月 23 日に改正内容は説明しましたが、条例形式でまとまりましたのでお示
しさせていただきました。資料4ページ、ICT化を進めるにあたって、基本条例に
情報通信技術を活用する旨を追加します。資料６ページ、委員が参集すること
が困難な場合にオンライン委員会を開くことができることを主な内容として委員
会条例を改正します。資料 11 ページ、会議規則の改正では、オンライン委員



会の開催に加えて、電子採決を行うことができる旨を追加します。
【沢田清委員長】何かご意見がありますか。
        ≪ 意見等なし ≫ 
【沢田清委員長】特にご意見がなければ、議運の委員が提出者となって、最終日に議員提出議

案として提出します。これでよろしいですか。 
        ≪ 了承 ≫ 

３．その他 
（１）議会運営委員会の開催について 

９月２６日（月）  午前１０時００分 委員会室 
１０月２４日（月）午前１０時３０分（政務活動費管理委員会終了後）
                           委員会室 

【江原包光局長】９月26日は、決算議案に関する討論有無や採決方法等の確認です。10月
24日は、視察後の意見のとりまとめのための委員会です。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりです。よろしくお願いします。 

（２）全員協議会の開催について 
９月２６日（月）  午後１時３０分 全員協議会室 
１０月１１日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【江原包光局長】９月 26 日、10 月 11 日と予定されています。いずれも懸案事項についての
説明です。案件がなければ中止になります。 

【沢田清委員長】局長の説明のとおりです。よろしくお願いします。 

（３）半田市議会個人情報保護条例(仮称)制定に向けたスケジュールについて（資料５） 
１０月～１１月    検察庁との事前協議（罰則規定にかかる協議） 
１１月２９日（火） 議会運営委員会で条例案提案
１２月定例会 条例制定案提出
１２月定例会後 施行規則制定

【江原包光局長】６月２２日の議運で、全国市議会議長会からの資料をもとに、個人情報保
護法の改正と条例の制定について説明しましたが、スケジュールも含め改めて
説明させていただきます。・・・ 資料５に基づき説明 ・・・。個人情報保護法が



適用される執行部側と差異が生じることを避けるため、議会側も法の規定の対
応するような条例を制定するという考え方です。今後のスケジュールは 1 ページ
のとおりです。パブリックコメントについてですが、今まで適用されていた半田市
個人情報保護条例がなくなり、執行部側は法の適用となり、議会側は執行部
との差異をなくすために法と同等の条例を制定するものなので、パブリックコメ
ントは実施しないことにしたいと考えています。 

【沢田清委員長】パブリックコメントはなしで、1 ページ記載のスケジュールのとおりでよろしいで
すか。 

         ≪ 了承 ≫

（４）議会事業評価について 
総務委員会     感震ブレーカー設置促進事業 
文教厚生委員会  学校生活支援事業 
建設産業委員会  老朽化建築物取壊促進・空家対策事業

【江原包光局長】各常任委員会の事業評価の対象事業が決まりましたので報告します。
【沢田清委員長】説明のとおりですのでご承知おきください。

（５）第３１回議会報告会について（資料６） 

≪ 休憩 ≫ 
≪ 再開 ≫ 

【沢田清委員長】一人 20 枚のチラシ配布と、常任委員長は資料作成をお願いするということで
す。また、各議員の役割分担もあります。服装は、上着着用、ネクタイなし。こ
のとおりでよろしいですか。 

       ≪ 了承 ≫ 
【沢田清委員長】会派で周知をお願いします。

（６）知多南部議員交流会の出欠について（資料７） 
１１月１１日（金） 午後３時００分  

ビオぐるファクトリーHANDA、ファーマーズマーケットブリオ 
出欠報告：９月２６日（月）までに議会事務局へ 



【江原包光局長】11月11日に予定しております知多南部議員交流会について、資料3のとお
り、議員の皆さんにメールで通知させていただきます。ご出欠を 9月 26日まで
に議会事務局へご報告ください。なお、駐車台数に限りがございますので、乗り
合せや公用車での送迎をお願いすることになります。配車など、参集の方法につ
いては、日にちが近くなりましたらご案内いたします。 

【沢田清委員長】改めてメールで通知が来るそうですので、会派で出欠をまとめて回答をお願い
します。

（７）タブレット研修会①の開催について 
９月２８日（水） 午前１０時００分 全員協議会室 
テーマ 「LINE WORKS の使い方について」 

【江原包光局長】10月から LINE WORKSを本格運用するにあたり、カレンダー機能やいろい
ろな通知機能について、説明させていただく機会を設定しました。ご参加いただ
くようお願いします。都合つかない方には、別途対応させていただきます。なお、
このような研修会は、この後も実施させていただきます。 

【沢田清委員長】必要なことですので、できるだけご参加いただき、事務局の手間がかからない
ようにお願いします。

（８）LINE WORKS の ID／パスワードの配付について 

【江原包光局長】タブレット端末の導入により、LINE WORKS の利用が始まりました。ID／
パスワードがあれば、ご自身のスマホなどでも、LINE WORKS の利用が可
能です。議員の皆さんに個々に、ID／パスワードをお配りしますので、必要に
応じてご活用ください。なお、ID／パスワードの漏洩や紛失のないよう、管理を
よろしくお願いします。万が一紛失した場合などは、速やかにご報告いただくよう
お願いします。 

【沢田清委員長】いろいろ便利になりますので、必要に応じて活用してください。

（９）その他 

【江原包光局長】本庁舎の空調の不具合について、室外機の冷気をつくる機能は問題なく、それ
を制御するシステムに不具合があったということで、修繕に概ね2か月程度の期



間を要するそうです。現在、細かな温度調整ができないため、厚かったり冷えす
ぎたりということがあるかもしれません。ご不便をおかけしますがご理解をお願い
します。 

【沢田清委員長】その他、何かありますか。
【石川英之委員】2点あります。1点目は、資料の作り方ですが、「資料６」とかではなく、「22ペ

ージ」と書いておいていただきたいというお願いです。2 点目は、タッチペンを使う
音が気になります。会議にはノートパソコンの持ち込みが駄目で、それはキーボ
ードの音が出るからだった。これくらいの音はいいんだというならそれでもいいの
ですが、皆さんで協議していただきたいと思います。 

【坂井美穂委員】ページの件は、しおり機能を使えばいいのではないですか。 
【沢田清委員長】そういう使い方もありますが、資料は当日アップされるので、あらかじめしおりを

付けておくことが難しい。ページを書いてくれるならそれで解決できると思います。 
【江原包光局長】資料にページを記載する件は対応させていただきます。タッチペンの音について

は、必要ならば ICT プロジェクト等で協議していくことも可能です。 
【沢田清委員長】資料にページを記載することはできるということですので改善をお願いします。タ

ッチペンの音については、今のところ皆さんが気にならないのなら、しばらくこのま
ま運用していくことにします。今後何かあればその都度考えていくことにします。

        ≪ 了承 ≫ 
【沢田清委員長】他にありませんか。
        ≪ なし ≫ 


